

La estancia del presidente en la Montaña
Castro, Laredo y Santoña, tributan un grandioso recibimiento al presidente de la República, señor Alcalá Zamora.-La marcha de la ciudad

Los actos que en honor del Presidente de la República se celebraron el sábado, tuvieron digno remate con la visita que el jefe del Estado hizo al finca de Vega de Pas, visita que d'ó lugar a que entre aquellas montañas se oyeran unos vivas que venían a premiar la aportación republicana que durante largos años y en períodos heroicos, ha hecho el doctor Madrazo.

El olvido en que le tienen todos los republicanos de la provincia a tan querido montañés, tomándole por bandera para enrolar votos y entusiasmos, y después abandonarlo, como repentinamente se ha hecho, ha sido en parte subsanado por esta visita, ya que en ella, parece que la nación ha puesto el premio a todo sacrificio hecho, con el abrazo de todos los españoles dado por la más alta representación que pudiera darse.

Vega de Pas recibió al Presidente por mediación de su alcalde, y dos parejas de pasiegos, vestidos de trajes típicos, quienes dieron la bienvenida y le acompañaron hasta entregarle al doctor Madrazo, trasladándose más tarde a la Escuela que se eleva dentro de la finca de éste, las que visitó, encomiéndolas, y quizás el representante del Gobierno tomara nota de las condiciones que reúnen, para un posible empleo, que con la

anuencia de don Enrique, pudieran darse en un plazo no lejano.

La comitiva fué obsequiada con vasos de leche y sobaos, en la explanada verdoza de la finca, en cuyo momento nuestro director se acercó al ministro de jornada para enterarle que en «estos instantes se había procesado al doctor Madrazo, por un artículo publicado por él en LA REGION titulado «Higiene preventiva», y que le rogaba transmitiera al Gobierno la pronta reforma del artículo 7.º del Código de Justicia Militar, para que no se le ocasionaran molestias, ya que el auditor no había aceptado la responsabilidad del director que tenía en la publicación, que en verdad y en justicia era el único responsable.»

El ministro de jornada recogió la petición hecha y prometió hacer llegar al Gobierno tal deseo, ya que la Comisión de Guerra tenía informado favorablemente en este sentido y conforme a la Constitución.

El regreso se hizo por Villacarriedo, saliendo al paso del pueblo de Selaya una comisión de republicanos y el Ayuntamiento, apeándose el presidente para recibir un ramo de flores de la encantadora niña Isabelita Castro, de 22 meses, nieta del conde de Selaya republicano don Paco Diego, quien con su media lengua hizo el ofrecimiento al presidente de la República, entre el asombro del séquito, abrazando a la chiquitina y dándole un beso.

todos, y otra mujer se acerca al presidente para decirle que no olvide a la clase marinera, dándose diversos casos que es imposible recoger, pero sí se puede afirmar que esta despedida democrática popular, donde el pueblo riñe con la comitiva, con el séquito a quien no deja avanzar, y cuando lo hace es en medio de grandes apretujones, que no vale organización alguna, indicaciones ni nada. El pueblo en Laredo, ha hecho una despedida tan suya, que ha habido que amparar al presidente para que no se vea llevado en hombros hacia donde la multitud quiere llevarle.

Camino a Santoña

El muelle se halla completamente abarrotado de personas, que aprovechan las entradas de muros, los altos, para presentar un conjunto multiforme. En la bahía, centenares de embarcaciones engalanadas, abarrotadas de pescadores y mujeres. Las sirenas y bocinas, apenas embarca el presidente, dejan oír sus notas en el espacio, que es imposible entenderse a bordo por muchas voces que nos damos. El mar en la entrada del puerto, recoge el ala derecha de la comitiva marítima, con múltiples embarcaciones que enfilan hacia el muelle de Santoña, para recibir al presidente. Dan escolta al remolcador del séquito dos barcos pesqueros de Laredo que van conteniendo las embarcaciones que quieren estrechar la embarcación presidencial. El espectáculo es grandioso; miles de pañuelos ondean en el aire saludando al presidente. Múltiples manos juegan en el aire desde las embarcaciones. El presidente observa y contempla el espectáculo emocionado.

Un accidente

Tal era el deseo de acercarse las embarcaciones al remolcador presidencial, que el barco «Luis», de la matrícula de Laredo, que transportaba varias mujeres, niños y marineros, fué embestido por un remolcador de escolta, inclinando la pequeña embarcación tan notablemente, que entra en el agua y pone en peligro a los pasajeros, teniendo necesidad de asirse a la borda uno de ellos para no ser sepultado entre las olas y pasado un grave percance. Del remolcador del presidente, nuestro compañero Toca recoge a una de las mujeres y a un niño que se hallaban en peligro de caer al agua. Otros del séquito hacen lo propio con otra mujer y dos hombres, sufriendo a bordo para evitar que este incidente tenga fatales consecuencias.

Pasada la enorme impresión de los naufragos, nos dirigimos a éstos para interesantes sus nombres, manifestándonos se llaman Baldomera Martín y Eulogia Bartolomé, que se hallaba pasando el verano en Laredo; Pedro Martín y Enrique Colina y el niño José Fernández, quienes reciben asistencia en el remolcador del presidente.

La llegada a Santoña.

El cuadro de color que nos ofrece el muelle de Santoña desde la embarcación presidencial, graba en nuestra retina el entusiasmo desbordante del pueblo que espera al presidente de la República entre atronadores aplausos, pañuelos al aire, colorinos de vestidos femeninos, notas de uniformes, bayonetas de la fuerza que rinde honores, banderas múltiples de las sociedades obreras, todo bajo el fondo de la línea de hoteles blancos y cuarteles que forman el marco del muelle de la villa santonesa. El silencio se hace por las sirenas de los barcos que surten la bahía, para que la banda del regimiento 23, deje oír el Himno de Riego. Las autoridades municipales, marítima y de la plaza, esperan al presidente a la salida del desembarcadero, donde dan la bienvenida al señor Alcalá Zamora, desde cuyo instante, hasta la salida de la villa, una compacta muchedumbre impide todo acceso, todo movimiento a la comitiva, la que después de revistar las fuerz

presenciar el desfile, se traslada a pie al Ayuntamiento en medio de vivas, aclamaciones y disparo de bombas.

Las organizaciones obreras habían dispuesto de camaradas que cuidasen del orden, con brazaletes rojos. Las calles se hallaban adornadas con garlandas, colgaduras y follajes, habiendo elevado diversos arcos con dedicatorias sentidas al presidente de la República, entre ellos uno en la calle Cervantes, muy expresivo, al magistrado de la nación.

En el Ayuntamiento, se congregó la multitud que prorrumpió en aplausos al presidente y vivas a la República, vivas que tomaron carácter apoteósico al aparecer el señor Alcalá Zamora en el balcón, y tras breves palabras del alcalde que, invitaba al pueblo a contener sus entusiasmos y dejara libre paso a la comitiva, el señor Alcalá Zamora se dirige al pueblo para decirle.

Ciudadanos: La intensa emoción y alegría que me embarga en estos momentos ante la acogida que habéis dispensado al presidente de la República, he de recoger en este saludo que os dirijo, para guardarlo en lo más íntimo de mi alma, ya que en otros recibimientos donde la majestad era adorno, era uniforme, decíase que el pueblo se conducía ante unos argumentos desafiados. El Poder, es el pueblo español el que mayestáticamente se expresa sin esa fascinación del lujo, sin esa organización de recibimiento, y si solamente como hoy se ha manifestado, hijo solamente de sus entusiasmos, que acabo de comprobar ante el espectáculo de la bahía, en el cual, no ha podido comprar la organización del recibimiento, sino la espontánea manifestación del pueblo, que ha querido conducirse así, para ofrecer el cuadro que ningún artista podría verter en el lienzo, espectáculo que habéis dado, y que puedo decirlo solamente: esto es, que antes de verlo no puede creerse, y después de visto no puede olvidarse, frases que arrancan clamorosa ovación del pueblo.

Dirige un saludo a la clase marinera, cuadro de tristezas, cuadro de trabajo, para la que guardará un recuerdo imprecadero, y a la mujer, a esa mujer para quien él puso primero el deseo de concederle el voto, espera que sea el sostén más firme de la República, ya que en esta manifestación que ha rendido hoy, viene con sus aplausos a corroborar sus impresiones, aplausos que habrán de ser, en su día, convertidos en defensores del régimen actual.

A continuación se verifica la recepción en la forma de otros Ayuntamientos, y terminada, se dirige el Presidente a la iglesia, donde admira las joyas artísticas que encierra, dirigiéndose más tarde al Casino y fábricas de conservas, saliendo de la villa al anochecer en medio de una despedida cariñosísima que le tributa el pueblo, dirigiéndose por la carretera nueva que pone en comunicación Santoña con Cicero, quedando inaugurada, y por la cual, a partir del día de hoy, se harán los servicios de autos a la villa en combinación con el tren.

La llegada a Santander

Sobre las nueve llega la comitiva a la capital, dirigiéndose al Circulo Mercantil para visitarle, siendo recibido por el presidente don Julián Hernández y la directiva, departiendo con gran número de socios durante su estancia, saliendo para el embarcadero acto seguido, donde después de cenar volvió a salir para asistir a la función que se daba en su honor en el teatro Pereda.

Sobre las once, llegó al teatro el presidente, siendo recibido a los acordes del Himno de Riego, pasando acto seguido a la sala, donde el público que ocupaba totalmente el teatro le rindió una ovación clamorosa.

Un homenaje
En los autos, se dirige el presidente y su séquito, a la avenida de Pa-

blo Iglesias, donde se erige la fuente a José Estraña, descendiendo de los coches, dándole la bienvenida el personal de «El Cantábrico», que se hallaba en pleno para esta inauguración.

Acto seguido, don Emilio Herrero, pronuncia un discurso enalteciendo la memoria del fundador de «El Cantábrico», haciendo un historial de lo que fué su vida, y dice que esta iniciativa se debe a una mujer: a doña Concha Corral de Rivero, que es quien ha querido recoger en esta sencilla fuente el recuerdo imprecadero del que fué maestro de periodistas, y tiene esta fuente todo el sabor sutilísimo que han puesto los de la casa, ya que la obra fué modelada por un empleado en la Administración del periódico, señor Felices.

A continuación ofrece al alcalde de la ciudad, don Elefredo García, la gratitud de los que han prestado su asistencia al acto, y de manera especial al presidente de la República, que se ha dignado honrarle con su presencia.

El alcalde de la ciudad se expresa en tonos cordiales, y después de recordarlo lo que fué en vida don José Estraña, con sus «Pacotillas» tan fogosas, tan llenas de sabor montañés, ofreció cuidar este recuerdo como algo del Ayuntamiento, para que todo santanderino al pasar por este lugar, dándole un recuerdo al montañés que no le olvidarán tan fácilmente.

Por último, don Eduardo Estraña-hijo de don José, testimonia en nombre de la familia su agradecimiento, que viene a honrar la memoria de su padre.

El presidente de la República se acerca a la fuente, y descubre el busto en bronce que preside la fuente, en cuyo momento suena una salva de aplausos.

Asistieron al acto, los hijos y nietos del homenajeado, y después de charlar breves momentos con los dueños de «El Cantábrico» y personal del periódico, se dirigió el presidente al palacio de la Magdalena, donde giró la vi-

EL PASO POR LA PROVINCIA

Al paso del presidente de la República por la provincia, han salido diversos Ayuntamientos del trayecto, haciendo diversos altos para recibir el testimonio de adhesión.

El trayecto seguido ha sido por el Saja, llegando a Reinosa a las dos, recibiendo el pueblo en masa que le rindió acogida entusiasta, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde se verificó la recepción de autoridades y corporaciones, pronunciado un discurso del presidente de la República de salutación al pueblo.

Más tarde tuvo lugar el banquete con que le obsequiaba el Ayuntamiento, al que asistieron más de 130 comensales, el que terminó giró unas visitas a la Naval y alrededores de Reinosa, y probablemente si lo permite el tiempo, hará una visita al Pantano del Ebro, para que vea el estado de las obras y pueda obtener una impresión de los problemas que afectan a Reinosa.

La prestación de la Telefónica
Conviene hacer resaltar la gran instalación telefónica efectuada por la Compañía Telefónica Nacional de España en el «Miguel de Cervantes», en los camarotes del señor presidente de la República, y ministro de Marina, con dos teléfonos en cada uno de estos; uno directo al cuadro de comunicaciones Interurbanas y el otro al automático.

A los señores Sánchez Guerra, Quijano de Llano y Herrero también se les instaló un teléfono automático para el servicio de los mismos en sus respectivos camarotes, y asimismo en el cuerpo de guardia dispuso de comunicación telefónica.

Para sostener tan perfecta comunicación, la Compañía Telefónica ha montado una vigilancia especialísima, utilizando botes y personal para que instantáneamente probaran las líneas desde el ancla del crucero, en donde amarraba el cable submarino. La comunicación ha sido tan perfecta que nuestros ilustres viajeros han podido comunicar con el Gobierno, Secretaría y familiares en todo momento.

En los pueblos recorridos por S. E., la instalación de teléfonos ha sido tan completa, que le ha permitido, lo mis-

sita aniciada, deteniéndose en las habitaciones y dependencias del primer piso, para contemplar los objetos allí encerrados.

A las once se dirigió al Museo Galdosiano, donde es recibido por la hija de don Benito Pérez Galdós, su esposa don Juan Verde y los nietos del ilustre escritor, quienes con todo detenimiento le fueron mostrando los diversos objetos allí encerrados, y al mostrarle varios escritos, recordó el presidente una anécdota sobre uno de ellos entre él y Ossorio y Gallardo.

Sabió a las habitaciones del primer piso, que encierran las coronas que le dedicaron y la que fué última morada de don Benito, sacando a que contemplara el presidente diversos dibujos que hizo de los muebles y adornos de lo que hoy es Museo.

Antes de despedirse, firmó en el album del Museo, donde estampó el presidente la siguiente dedicatoria:

«Una vez más rindo tributo de admiración en el que impresiona pensar que encuentro donde nacieron las creaciones y páginas inmortales.—Nieto Alcalá Zamora.»

Después lo firmó el ministro de Marina, quien estampó la siguiente dedicatoria:

Con el recogimiento espiritual que impone este recinto que fué en tiempo hogar de paz y de trabajo de una nuestras más sólidas gloria nacional.

Seguido a estas firmas van la del gobernador y personalidades que acompañan al séquito, y después de conversar con la hija de don Benito Pérez Galdós, recordando diversos aspectos de la vida de éste, le hacen una fotografía con esta distinguida familia, saliendo acto seguido para Reinosa, sin que el pueblo santanderino pueda rendir una cariñosa despedida como pensaba.

En el auto del presidente iba el alcalde de la ciudad y el presidente de la Diputación de Santander, siendo acompañados por diversas autoridades y representaciones.

EL PASO POR LA PROVINCIA

mo que al señor Giral, comunicar noticias del viaje al Gobierno.

Esta comodidad ha sido también aprovechada por la prensa, para comunicar la información del viaje del señor Alcalá Zamora.

Posdata.

Al decir adiós al presidente de la República, al término de nuestra intrínseca información, hemos cumplido con nuestra palabra de seguir de cerca cuanto sea relacionado con esta visita, y repetimos lo que al hacer la invitación para recibirle. Sin compartir en nada con la ideología del señor Alcalá Zamora, hemos puesto cuanto valíamos para la mejor estancia del jefe del Estado y tanto hemos puesto, que hemos llegado a olvidar cuanto era candente en nuestra ciudad, en los momentos preliminares de su llegada, olvido temporal, que reanudaremos en estos días, para unirlo a las impresiones recogidas en esta sabrosa visita.

Lleve buen viaje el jefe del Estado y nos volvemos a nuestra modesta torre periodística e informadora, como se la quiera llamar, de la que difícilmente saldremos, no siendo en los casos excepcionales que han rodeado esta llegada.

Por exceso de original dejamos para mañana la reseña del grandioso mitin de ayer, en el que tomaron parte las camaradas Matilde de la Torre y Andrés Ovejero.

BAÑISTAS
Albornotes desde 9,75 pesetas para señora y caballero
Trajes de baño económicos
CASA CALVO
Especialidad en ropita de niño
San Francisco, 19

EL DIA DE AYER

En Castro-Urdiales

Sobre las diez, el señor Alcalá Zamora hace el desembarco con su séquito, dirigiéndose en auto a la villa castreña, recibiendo la visita de diversos Ayuntamientos durante el trayecto, y al llegar a Islares, se apean de los autos la comitiva, para recibir el saludo que el Ayuntamiento de Castro le rinde, pasando el señor Alcalá Zamora a un landó descubierto en compañía del alcalde, haciendo la entrada en dicha villa en forma apoteósica, entre vivas aclamaciones, disparo de bombas, toques de música y clamores de la numerosa multitud que le esperaba. Las banderas de las sociedades obreras y políticas, llevadas por niñas muchachas, ondean y forman un espectáculo impresionante, que no ha sido igualado en ninguna parte, siendo materialmente imposible dar un paso por las calles del trayecto, y al llegar al puerto, las sirenas de los barcos, que tenían encendidas las calderas, dejan oír sus voces que enciende el entusiasmo de las masas.

La comitiva se dirige al Ayuntamiento, frente al cual se sitúa el pueblo, saliendo al balcón el señor Alcalá Zamora, quien pronuncia un discurso de salutación al pueblo castreño por el recibimiento que se le ha dispensado y el fervor republicano que demuestra, siendo aplaudido el presidente diversas veces, para estallar una ovación imponente al terminar el discurso, y momentos más tarde da comienzo a la recepción, desfilando autoridades, Ejército, Juzgado y representaciones políticas, obreras y entidades.

El banquete. Se firma el decreto de la Universidad Internacional de Santander

Terminada la recepción, se dirige la comitiva al Teatro Circo, donde se celebra un banquete con asistencia de 120 comensales, llamando la atención

un escudo de serrín que parecía una verdadera alfombra.

Al terminar el banquete, el señor Alcalá Zamora, es llamado por el ministro de Instrucción Pública desde Madrid, con quien sostiene una conversación sobre el recibimiento hecho en Castro Urdiales, manifestándole que, «durante su cargo de presidente, no ha recibido mayor recibimiento que el que le ha hecho Castro, pues su grandiosidad, su espontaneidad y entusiasmos, supera todo lo esperado», y agregó, que se publicará en la «Gaceta» el decreto de creación de la Universidad Internacional en Santander, pues le daba como firmado en Santander.

Terminado el banquete, hizo unas visitas a la villa, saliendo con dirección a Laredo.

Recibimiento en Laredo

Esta villa estaba artísticamente engalanada con arcos simulando mosaicos, y en los balcones se ostentaban colgaduras republicanas, colchas de seda, de encajes, hallándose adornadas profusamente las inmediaciones del Ayuntamiento.

El alcalde salió a recibirle al límite del Ayuntamiento, apeándose de los autos a la entrada de la villa, recorriendo a pie hasta la Casa Concejo, donde había estacionado numeroso público y la banda de música, que le rindió cariñoso recibimiento, saliendo al balcón el señor Alcalá Zamora, desde donde dirigió la palabra al pueblo en medio de grandes ovaciones, y terminado éste, se lleva a cabo la recepción, figurando en ella autoridades, Ejército, Juzgados, Registrador, Magisterio, Correos y Telégrafos, Sociedades diversas, partidos políticos y la representación de los Ayuntamientos de Voto, Ampuero, Liendo, Limpias, Colindres y particulares.

Momentos después, salió a pie el señor Alcalá Zamora a la alameda, donde seis bandas de música ofrecen al presidente un concierto, dirigiéndose a la fábrica de conservas de Salvarey, la que visita, siendo recibido por las obreras en medio de grandes aplausos.

En el Ayuntamiento le son ofrecidos al presidente varios ramos de flores, entre ellos la señorita de Ampuero, María Angeles Herrero, con una representación femenina; otro la Sociedad de Obreras Pescaderas de Laredo, representada por Juanita Gutiérrez y varias asociadas.

Al dirigirse la comitiva al muelle para embarcar, el pueblo forma tan compacta masa, que no se puede avanzar. Vivas y aplausos se oyen por todos los sitios.

El entusiasmo del pueblo llega a tal límite, que una pescadera se acerca al presidente y le estampa un beso y un abrazo en medio del asombro de

NAMUR
CAFÉ-BAR
RESTAURANT
Comidas a la carta
El mejor servicio de la ciudad







Ayer en Cuatro Caminos

LOS MANSOS DE PIMENTEL

La novillada celebrada despertó... el interés de los aficionados desde el instante en que fijaron los carteles...

sombra, echando las manos por delante al embestir y a fuerza de acorralarles, se acercaron a los caballos...

Don Germán Pimentel, facturó seis «petacos» que sin escrúpulos, pudieron por su volumen—tutearse con cualquiera de los corridos en la feria...

«El Niño del Matadero», tuvo que entenderse con los dos de peores intenciones y más carne. Su primero, cuando se arrancaba al engaño...

«Pues muy señor mío: una cosa así como la revista de la novillada de ayer. —¿Para dónde? —Para LA REGIÓN, diario de la tarde...

En premio al valor derrochado hay ovación, oreja y vuelta al ruedo; en cambio en el cuarto, le chillaron algunos, sin motivo para ello.

Como iba diciendo—antes de recibir este aviso—los novillos, en lo concerniente a volumen, estaban como para quitar el sueño al más flamenco; pero de casta, no acusaron ni medio gramo los seis.

Al torero se le debe de exigir, cuando haya toro en condiciones, no cuando era el de don Germán. La faena, si tal puede titularse, cinco o seis muletazos de pitón a pitón, fué mala. A esa cena salió a relucir la desconfianza y

el pico de la muleta. Un pinchazo y un sablazo en pleno pescuezo, zanjaron la cuestión.

En quites tal cual chieuelina y rebolera, que se le aplaudieron.

Diego de los Reyes, llegó, salió, cobró y se fué. Es decir, que su trabajo se redujo a deshacerse de los novillos, sin apuntarse nada extraordinario. Su primero, que de salida hizo una serie de cosas raras, terminó tomando cuatro puyazos con estilo y llegó a la muleta, soso, pero sin dificultades.

Previo brindis desde los medios, empieza la faena muleteril, con un pase por alto valiente, continuando muy movido, aunque sin perderle la cara al morito.

Aprovechando la primer igualada, administra un pinchazo yéndose de la recta, terminando con una estocada alargando el brazo torcida.

Al quinto, pudo haberle sacado partido, pues el toro fué mejorando a medida que se lidió, llegando al final en condiciones para ello.

Un tanto despegado, se limitó a espartarle las moscas del hocico, y matando estuvo francamente pesado. Mis notas señalan: un pinchazo delantero, volviendo la cara, otro sin pasar el pitón, nueve intentos de descabello con la espada y tres con la puntilla. Pitos al artista.

Con el capote, valiente jeso sí! —Compadre, que eso se prolonga demasiado.

—Un momento, cuestión de minutos. Lorenzo Garza, tiene arrestos de torero y sus intervenciones con el capote, destilan cierto sabor, que hace concebir esperanzas. Pero con la muleta, no le pone al asunto, más que mucho valor y no menos voluntad.

Preocupase—y eso no es torear—de dar el parón, pero sacándole de esos muletazos efectistas, la franja en sus manos, es una cosa que carece de valor. No se acuerda que para torear bien, hay que aguantar y mandar a las reses.

Por no mandar lo suficiente, fué volteado por el primero que mató, y tanto en éste como en el sexto, la natoria de los pases que inició los dejó sin

terminar, saliendo apurado en casi todos.

Cortó la oreja del primero—tercero de la tarde—después de una faena valiente de verdad, refrendada por una estocada delantera bien de ejecución y en el que cerró plaza, escuchó abundantes palmas, después de atizar un pinchazo, seguido de una estocada, igualmente delantera.

Cambiando de táctica, esto es, saliendo a torear, no a hacer el «poste», quien sabe donde podrá llegar, porque hay valor en cantidad.

¡Ah! Se me olvidaba hablar de la parte seria, es decir, de Mestres, que bregó y banderilleó extraordinariamente bien toda la tarde.

F. Fragua

Primera lista de suscripción a favor de la viuda del infortunado Arsenio Esparza

La situación en que ha quedado la compañera del camarada Arsenio Esparza, muerto en las inmediaciones del Gobierno civil en los últimos sucesos, ha motivado que la Federación Obrera Montañesa y la Casa del Pueblo de Nueva Montaña abran una suscripción que alivie esta situación de su viuda.

LA REGIÓN se une a la iniciativa de los obreros y trasmite a sus lectores y al proletariado, seguros de que prestará su apoyo.

Excelentísimo señor gobernador civil, 100 pesetas; doña Elisa Pérez, 5; doña Concha Linazasoro, 5; don Antonio Garay, 5; don Isidro Mateo Ortega, 5; don Antonio Ramos, 2; don Gregorio Ranz Lafuente, 5; Un simpaticante anónimo, 15; don Alfredo Rodríguez, 5; don Julián Mena, 1; Dos amigos, 5; don Agapito Reguera, 2; don Román Díez Ruiz, 10; Varios obreros de la fábrica de loza, 77,85; Sociedad de Fontaneros y Vidrieros, 25; don Macario Gómez, 5; don Antonio Vayas, 25; don Manuel Palacios, 1; EA REGIÓN, 50. Suma total: 343,85.

Continúa abierta la suscripción en la secretaría de la Federación Obrera Montañesa y Casa del Pueblo de Nueva Montaña.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

- PASE USTED POR CALDERON 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.
EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añejo de la Nava. Daoíz y Velarde, 9.
BIBLIOTECA DE LOS SIN DIOS. La novela proletaria. De venta en puesto de libros de Lope de Vega, 6, J. Méndez.
FORASTEROS! Comed frente a estación Cantábrico, «Marina Montañesa». Amado Vega.
CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Rosa». Tapas variadas.
CERTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje.
INSTALACIONES ELECTRICAS. «Casa Rincón. Carbajal, 1. Teléfono 12-58. Haga encargos.
SILVA. Ofrece perfumes, pinturas, artículos droguerín. Adquíralos. Establecimiento frente Pescadería.
E SALSINES DE LA RIVA, Máquina de escribir. Blanca, 6.
LA DECORATIVA, Arcillero, 5. Papeles pintados, pinturas preparadas. Precios baratísimos, sin competencia.
EL EBKO, Bar-Restaurant, Reinos. Cocina esmerada. Servicio a la carta.
GUTIERREZ, Fábrica de artículos de viaje. Casa fundada en 1866. Burgos 1, Santander.
CASA MATÉ. Almacén Primera. Adquiere muebles a precios módicos sin competencia.

«Voces Cantabras» y los extranjeros

La directora de «Voces Cantabras», Matilde de la Torre, ha conseguido con su arte, más que la Sociedad de las Naciones y la Conferencia de Ginebra. Cuatro preciosas «mises», mis Sendon, mis Grant, mis Sinclair, mis Mateson, y usó en lo su empeño en enseñar a los bravos mozos de «Voces», una danza escocesa y lo consiguieron, Paco Sáinz, José Martínez, Rafael Cubillas, Julián Fernández y Enrique Sáinz, danzaron al estilo de las parejitas escocesas, señoritas universitarias cogidas del brazo de los fornidos abarqueros de Cabezón. Otro triunfo de Matilde. Por lo menos en esa tarde, destruyó el prejuicio de clases.

A petición de los extranjeros, Tonita Vázquez, entonó algunas canciones montañesas, y el «peque» de «Voces» José Martínez, bailó la danza del rey Deman, aprendida en Londres y coreada por todos los extranjeros puestas en círculo. Se bailó durante toda la tarde, y llegada la noche, entre el claro oscuro del crepúsculo, se desparrramó como un zroma exquisito el pomo de los afectos, «Voces» recibía al glorioso matrimonio Barrejan, a Rose y a Vicente, recordando que en Londres, la Babel para los campesinos de Cabezón, este matrimonio los llevó de la mano y fueron para ellos, hermanos mayores. Se ensalzó la bondad y la simpatía de Rose y se encomió el talento de Vicente, que tan sabiamente dirije estos cursos.

En los a su vez ensalzaron la figura de Matilde de la Torre y la obsequiaron con un bonito regalo, consistente en una hermosa escribanía. Los profesores y estudiantes extranjeros gritaron con todas sus fuerzas el famoso «hip, hip, hurra!» y algunos, entusiasmados, prorrumpieron en un vitor extranjeroizado, que decía: «Viva Matilda!». «Voces Cantabras» rompió la marcha, y mezclados extranjeros y españoles, fueron cantando por la carretera en busca de los coches que habían de tornar a Santander a los estudiantes. Estos quedaron encantados de la fiesta y de la fuerza de Matilde, que les ofreció una ración confortadora de arte folklórico que nunca olvidarán.

Y aquí viene lo encantador de los momentos que pasamos en el Serrallo. Mister Vogt, de nacionalidad alemana inició la danza con un muchachuca de «Voces»; a esta, siguió mister Lancaster e inmediatamente se armó el baile más internacional que hemos visto en toda nuestra vida. La excelsa

Impresionada la película, dió principio la fiesta en honor de los extranjeros, que fué sencillamente encantadora. «Voces», repitió el programa que llevó a Londres entre el entusiasmo de los invitados que estaban encantados de presenciar a «Voces» en su misma salsa. El escenario magnífico de la naturaleza, el olor a hierba recién segada, daba un tono de verdadero realismo al momento, que parecía que verdaderamente habíamos sido transportados siglos hacia atrás y vivíamos aquellos tiempos de sencillez y arte no resabiado. El bigaro de Sotero, daba sus notas al aire con lugruidad no comparada y quedaban aleteando en el espacio como verdaderas notas guerreras, los tres tonos que componen la estrofa belicosa de ese instrumento; señuelo donde se prende la curiosidad de propios y extraños. «Voces», bailaron danzas profanas y religiosas, danzas arcaicas y el famoso a lo llano.

Y aquí viene lo encantador de los momentos que pasamos en el Serrallo. Mister Vogt, de nacionalidad alemana inició la danza con un muchachuca de «Voces»; a esta, siguió mister Lancaster e inmediatamente se armó el baile más internacional que hemos visto en toda nuestra vida. La excelsa

Hoy mismo queda f... para apreciar el inmenso surtido en ropas de niños que le ofrece LA MUÑECA. Compañía, número 6, primer piso...

SANSON EL MEJOR APERITIVO Y EL MEJOR DIGESTIVO REPRESENTANTE EXCLUSIVO D. Gregorio Cisneros Moro Floranes, «Villa Cisneros». - Tel. 10-62

Bar Español CAFE EXPRES APERITIVOS COCINA SELECTA VARIADO PLATO DEL DIA RIVERA, 15 y BLANCA, 16 SANTANDER

TALLERES DE TETUAN Construcciones metálicas y mecánicas :: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja JACINTO FERNANDEZ ESPECIALIDADES: Fumistería, hidroterapia, Saneamiento, Calefacciones, Robinería y niquelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y soldadura autógena. Tetuán, núm. 4 :: Teléfono 21-48 :: Santander

¿usted fuma? Cuidé del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles. G. RODRIGUEZ PRIETO Especialista de las industrias del cuero BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA Visite usted nuestra exposición permanente Puerta la Sierra, SANTANDER

SEÑORA ¿Quiere usted que su bebé vaya elegante y económicamente vestido? No lo dude un momento y acuda a El Gallo de Oro Indiscutiblemente allí encontrará la ropita que usted desea en los colores MAS FINOS Y DE MAS REFINADO GUSTO VISITE HOY MISMO NUESTRA EXPOSICION Pi y Margall, número 1 - SANTANDER

¡¡OBREROS!! Las alpargatas fabricadas por nuestros compañeros de la Casa del Pueblo de Cabezón de la Sal (Santander), llevan siempre la marca CAO ¡¡Ayúdadlos a prosperar, exigiéndolas en todos los comercios!!

ANIS DE LA ASTURIANA Representante Don Gregorio Cisneros Moro Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

PAPEL DE FUMAR BAMBU



## El fiscal de la República pide la pena de muerte para el general Sanjurjo La apertura de los Tribunales de Justicia según ha dicho el señor Albornoz a los periodistas, tendrá lugar el día 15 del próximo mes de septiembre

### El fiscal de la República pide la pena de muerte al general Sanjurjo

Madrid.—A las diez y media de la mañana llegó al Tribunal Supremo el fiscal general de la República, señor Martínez de Aragón, quien inmediatamente pasó a la Sala sexta, que se seguía reunida a dicha hora.

Cerca de las doce llegó el ex ministro señor Bergamín, que acto seguido pasó a conferenciar con el presidente de la Sala sexta, don Mariano Gómez y con el fiscal de la República.

A la una abandonó el Supremo el señor Bergamín.

Manifestó a los periodistas que había aceptado el encargo de defender al general Sanjurjo y que iba a Prisiones militares a entrevistarse con su defendido.

La conversación entre los señores Bergamín y Sanjurjo duró cuatro horas.

Al señor Bergamín se le ha facilitado un pase especial para que pueda entrar en Prisiones militares cuando lo estime conveniente.

Cerca de las dos de la tarde el presidente de la Sala sexta, señor Gómez, recibió a los periodistas, manifestándoles:

—Acabo de notificar al señor Bergamín que el general Sanjurjo lo ha designado defensor.

Le he provisto de una autorización de libre acceso a Prisiones militares, a fin de que pueda conferenciar con su patrocinado las veces que lo estime necesario, cumpliendo así su augusta misión de defensa.

A las dos y hemos notificado al fiscal de la República, el acuerdo de la Sala sexta de que el juicio sumarísimo para los generales Sanjurjo y García Herranz, teniente coronel Esteban Infante y capitán de Aviación, Justo Sanjurjo.

También hemos acordado el desglose de este sumario de las actuaciones referentes al otro procesado, capitán de la Guardia civil señor Díez Carmona, para el cual habrá una pieza separada, así como para los demás encartados en los sucesos de Sevilla, cuyo juicio será ordinario.

El procedimiento de sumarísimo consta de tres fases. Primera: instrucción de sumario, que en este caso ha sido lento y sereno, no por perder el tiempo, sino por la necesidad de acumular cuantos datos eran necesarios.

El sumario, por tanto, está concluido. Segunda: el sumario se ha elevado hoy a plenario, cuya característica es la publicidad: es decir, que a todas las actuaciones podrán concurrir el Fiscal y los letrados defensores.

Tercera: se personan los defensores en el sumario, que es ya plenario y comprende los siguientes aspectos: al Fiscal se le han dado tres horas para el estudio de la causa e inmediatamente calificará. Igual han de hacer los defensores. La vista se celebrará después de que los defensores hayan estudiado la causa.

Hay petición de pruebas, competencias y otros incidentes que pueden surgir con motivo de la interpretación del Código de Justicia militar.

Es criterio de la Sala dar a los defensores las mayores facilidades para que dentro de la ley, puedan ejercer su derecho con absoluta libertad.

Los periodistas preguntaron al presidente de la Sala sexta qué día se celebrará la vista y contestó que no podía asegurarlo; pero que ante los plazos señalados, que son improrrogables, concedidos al fiscal y a los defensores, creía que podía tener lugar el miércoles.

Desde luego, está ya habilitada una Sala especial en el Consejo Supremo y la Prensa tendrá en dicha Sala los servicios que precise para informar a sus lectores.

También dijo el señor Gómez que la

entrada será pública, pero con rigurosa invitación.

Con arreglo al acuerdo tomado por la Sala del Consejo Supremo, el fiscal de la República procedió a estudiar la causa y a las nueve de la noche había hecho ya la clasificación correspondiente, que se comunicó oficialmente al Gobierno.

El señor Martínez de Aragón pide al general Sanjurjo la pena de muerte y a los otros encartados, cadena perpetua a muerte.

Esta calificación fiscal tiene ahora la tramitación a que hizo referencia el presidente de la Sala Sexta y mañana será un día de gran actividad, pues habrá de llevarse a cabo todo lo acordado por la Sala Sexta.

En cuanto al juez, señor Camarero, que se halla en Madrid, seguramente no regresará a Sevilla hasta después de celebrado el Consejo de guerra.

Por lo que se refiere a los trabajos policíacos casi han estado detenidos en el día de ayer, pues los realizados por la Policía no han tenido importancia.

Se practicó un registro en el estudio de la calle de Bárbara de Braganza, donde tenían establecido su punto de reunión los conspiradores y que figuraba como alquilado por el pintor Miguel Primo de Rivera.

### Las visitas de Maciá

Barcelona.—El señor Maciá se trasladó hoy a Palamós, donde se celebró un acto de homenaje al antiguo republicano don José Fábregas.

El presidente de la Generalidad pronunció un discurso relacionado con el Estatuto.

Expuso lo que será la labor del gobierno de la Generalidad cuando actúe con plenas facultades, especialmente en beneficio de las clases humildes y de la enseñanza.

Seguidamente marchó a Sagoró, cuyo pueblo le tributó un cariñoso recibimiento.

Maciá pronunció otro discurso alusivo al Estatuto.

### Los radicales de Barcelona

Barcelona.—Se celebró una asamblea del Partido Radical de la provincia, asistiendo representantes de bastantes pueblos y numerosos concejales del partido.

Presidió el señor Pich y Pon, el cual expuso la labor de la minoría parlamentaria y se refirió al predominio que viene ganando en Cataluña la política radical.

### Pasaporte para entrar y salir de Portugal

Madrid.—Se sabe que a partir del día de hoy se ha establecido el uso del pasaporte para entrar en Portugal, así como para salir de dicha República con dirección a España.

### El «Niobe», a flote

Kiel.—El buque escuela «Niobe» ha sido puesto a flote hoy.

A bordo se encontraron 34 cadáveres.

Faltan otros 35 cuerpos de tripulantes.

### Manifestaciones del ministro de Justicia

Madrid.—El ministro de Justicia, señor Albornoz, ha sostenido una interesante conversación con los periodistas, hablando con ellos sobre el proyecto de arrendamiento.

En él se enumeran las nuevas transformaciones que han de hacerse sobre los contratos, respetando siempre los arrendamientos por antigüedad.

En los casos de desahucio por falta de pago, éstos podrán aplazarse en los casos de enfermedad y en las situaciones de paro forzoso, etc.

Refiriéndose a la fecha en que se celebrará la apertura de los Tribunales de Justicia, dijo el señor Albornoz que dicho acto tendrá lugar el día 15 del próximo mes de septiembre.

### En la Jefatura superior de Policía

Madrid.—Esta mañana el jefe superior de Policía recibió en su despacho a los informadores.

Hablando con ellos les dijo que había entrado en prisiones el ex subsecretario de la dictadura don José Félix de Lequerica, detenido el sábado en Bilbao.

También han ingresado en la cárcel de Madrid, los señores don Alfonso Fernández Pérez y don Honorio Maura, al parecer encartados en el último movimiento monárquico e intenciona de sublevación militar.

Añadió el jefe superior de Policía que el general Sanjurjo había sido trasladado de nuevo a prisiones militares.

Manifestó también que habían quedado detenidos y puestos a disposición del juez especial, un hijo de los duques de Fernán Núñez y otro del general Navarro.

### Mitín disuelto por la Policía

Madrid.—Ciertos elementos quisieron celebrar ayer un mitín en el Teatro de Fuencarral, pero como en la Dirección general de Seguridad no había sido presentada la solicitud co-

la actitud de los militares sublevados y la labor que en contra de la República realizan los elementos monárquicos.

A la salida del mitín se formó una manifestación, a cuyo frente iban las autoridades y personalidades políticas, que hicieron entrega al gobernador civil de unas conclusiones en las que figura el sentimiento de un decidido apoyo a la República.

### Asamblea de alcaldes en Huelva

Huelva.—Bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia tuvo lugar una magna asamblea a la que concurrieron todos los alcaldes de los Ayuntamientos de la provincia.

En la asamblea se trató ampliamente y se estudiaron diversas fórmulas relativas al laboreo de las fincas rústicas, y se hicieron varias proposiciones para remediar en lo posible la crisis de trabajo.

Todos los asambleístas se manifestaron en tonos de gran concordia.

### Accidente de aviación en Cuenca

Cuenca.—En la carretera de Ocaña a Alicante, un avión militar, tripulado por el teniente de caballería señor Goyeneche, sufrió una avería en el motor, cayendo en barrena y estrellándose contra el suelo.

En el accidente falleció el teniente señor Goyeneche y resultó gravemente herido el mecánico que le acompa-

**Gran Kursaal "La Tierra"** Segismundo Moret, 7  
Tel. 35-32 - Santander

**HOY, CUATRO GRANDES EXITOS**

Exitos de	Exitos, éxito de
<b>Araceli</b> Cuplés	<b>Hermanas Vera</b> Canto y baile
Formidable éxito de	Éxito colosal
<b>Conchita Sánchez</b> Bailes	<b>Carmen Bianca</b> Frívola

**En breve BERTONE (rumbista)**

Supertango desde las once de la noche. Veinte bailarinas de salón

respondiente, el señor Menéndez dispuso que los agentes impidieran la celebración del mismo.

Cuando dentro del teatro se encontraba bastante público y los oradores estaban decididos a comenzar el acto, hicieron su presencia en la sala varias parejas de Seguridad y de Asalto e impidieron que aquéllos comenzaran el mitín, invitándoles para que desalojaran el local.

Parece que los organizadores y oradores del acto opusieron alguna resistencia a las indicaciones de los agentes de la Policía, por cuyo motivo y atendiendo las órdenes recibidas dieron una carga e hicieron salir de la sala al público, registrándose ligeros incidentes que no tuvieron consecuencias.

### Un mitín de Acción Republicana en Salamanca

Salamanca.—Ayer tuvo lugar el anunciado mitín organizado por Acción Republicana y al que acudió numeroso público.

Todos los oradores se expresaron en elevados tonos patrióticos censurando

la, que era un cabo del cuerpo de aviación, apellidado López.

El aparato quedó totalmente destruido.

El cadáver del teniente Goyeneche será trasladado al hospital militar.

### Un camión con fuerzas de policía arroja a un grupo de personas

Berlin.—Un autocamión cargado con fuerzas del servicio de policía, debido a una falsa maniobra del conductor se echó sobre un grupo de personas, matando a una mujer e hiriendo a varias personas de gravedad.

El conductor del vehículo, creyéndose culpable de la catástrofe, sacó la pistola y se pegó varios tiros quedando en estado gravísimo.

### Cae un avión y perecen sus tripulantes

París. (Radio). En el aeródromo de Nantes un avión que efectuaba ejercicios, cayó sobre el campo estrellándose e incendiándose.

En el accidente resultaron muertos el conductor que lo pilotaba y dos pasajeros.

### Desmintiendo una información

Melilla.—Se ha desmentido plena-

mente el rumor que se había hecho circular durante el sábado y el día de ayer, y por el que se anunciaba que se había sublevado una de las banderas del Tercio.

La noticia ha carecido en total de fundamento y el espíritu de las fuerzas del Tercio sigue siendo de inquebrantable afecto y adhesión al régimen.

Dicen las autoridades militares que quienes propalan estas noticias causan grave daño al cuerpo mencionado, toda vez que ahora como siempre sólo ha obedecido al mandato de la superioridad militar.

El acompañante del doctor Picard Bruselas. (Radio).—Ayer ha llegado a esta el doctor Toyfus, acompañante del sabio doctor Picard en la elevación del globo a la estratosfera, habiéndosele tributado un recibimiento delirante.

### Ante una huelga formidable

Manchester.—El Consejo general de la Asociación de Tejedores ha aprobado la decisión de cesar en los trabajos en todas las hilaturas el día 27 del actual.

### Una prohibición a los policías berlineses

Berlin.—El señor Bracht ha prohibido a todos los agentes de Policía y miembros de la Gendarmería prusiana, que asistan de uniforme en manifestaciones de carácter político.

### Un mitín federal en Tarragona

Tarragona.—Ayer tuvo lugar en esta capital un mitín organizado por el partido federal y en el que tomaron parte, entre otros oradores, el alcalde de Barcelona señor Ayguader y los diputados señores Lluch y Sbert.

El señor Ayguader, en su discurso, se refirió al Estatuto, diciendo que aquel va en vías de total aprobación, y que sólo falta para resolverlo definitivamente la solución de los asuntos relacionados con la Hacienda, y que actualmente en las Cortes se estaba tratando lo relativo al plan de enseñanza.

Agregó que la República está en plena victoria contra los que la combaten.

### Dos ahogados

Barcelona.—Ayer, y sin duda por no haber hecho aún la digestión, y cuando se bañaban, perecieron ahogados los jóvenes de 19 años llamados Manuel Rodríguez y Francisco García.

Por ahora sus cadáveres no han aparecido.

### Un mitín Radical Socialista

Barcelona.—En el Círculo del Partido Radical Socialista, tuvo lugar ayer un acto público en el que tomó parte el diputado señor López Goicoechea, que dijo que las fuerzas anti-republicanas, se habían cobijado bajo la bandera republicana para realizar sus propósitos.

### Un general de Marina produce un formidable escándalo en La Coruña

La Coruña.—En el Teatro de Rosalía de Castro tuvo lugar un mitín organizado por las mujeres republicanas de Galicia, tomando parte en él varios oradores.

El teatro se hallaba totalmente ocupado y los oradores se manifestaron pidiendo un ejemplar castigo a todos los complicados en la última intentona de carácter monárquico.

Se pidió también la libertad de los presos que antes del foco sedicioso sufren prisión por delitos de carácter social y político, y por último, se abogó por la disolución de todas las órdenes religiosas en España.

Después del mitín se formó una im-

ponente manifestación integrada en su mayoría por mujeres, que se trasladaban al Gobierno civil para hacer entrega al gobernador de las conclusiones aprobadas.

Al pasar por la calle del Capitán Galán, como la esposa del ex presidente de la Diputación provincial señor Somoza diera algunos gritos contra los traidores, el general de la Armada, con Rafael Pérez Cervera que se encuentra en la segunda reserva, parece que tuvo frases de mal gusto para la mencionada señora, dando fin a sus palabras con una estentórea carcajada.

El señor Somoza, se acercó al general, afeándole su conducta y pidiéndole una explicación.

El público, al darse cuenta de la actitud del mencionado general, se fue hacia él en actitud hostil, intentó penetrar éste en el Círculo Mercantil para darse a la fuga por la puerta trasera del edificio, petición que no fue aceptada por el presidente del Círculo, ante el temor de ver asaltado el local por la muchedumbre.

El señor Somoza requirió el auxilio de una pareja de guardias de Seguridad, para que el militar mencionado fuera trasladado a la Comisaría, cosa que se hizo en medio de grandes dificultades, debido a la actitud nada tranquilizadora de la gente.

El general, una vez prestada declaración fué puesto en libertad, pero la gente ha enviado numerosos telegramas a los ministros de la Guerra y de la Gobernación, protestando contra el proceder del general de la armada.

### El doctor Picard quería visitar a D'Annunzio

Venecia. (Radio).—El profesor Picard quiso ayer visitar al poeta Gabriel d'Annunzio, trasladándose para ello a la residencia del príncipe di Fiume, no lográndolo por encontrarse el eximio literato postrado en cama.

Doscientos hombres armados toman un castillo en Dublín.

Fué recibido por unos amigos del eminente artista.

Dublín.—Doscientos hombres convenientemente armados, se apoderaron en la tarde de ayer del castillo de Dornhamon de Irlanda, que se encuentra deshabitado.

### Vapor que naufraga

Londres.—El vapor «Gorvitho» ha naufragado en el Canal de la Mancha, habiendo perecido tres marineros de la tripulación.

### Necrológica

Doña Clotilde Sáinz-Trápaga y Zorrilla.

Hoy ha fallecido en nuestra ciudad la bondadosa señora doña Clotilde Sáinz-Trápaga y Zorrilla, viuda de Vega.

Al conocerse la noticia en la población, ha causado profundo pesar, toda vez que la finada era estimadísima por cuantas personas la trataron.

En estos momentos de dolor y al dar cuenta a nuestros lectores por tan sensible pérdida, testimoniamos nuestro sentimiento a sus hijos doña Manuela, doña Purificación, y a don Enrique y don Manuel, estimados amigos nuestros.

LA SEÑORA

**D.ª Clotilde Sáinz-Trápaga Zorrilla**

(Viuda de Vega)

FALLECIÓ EN EL DÍA DE HOY

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R.I.P.

Sus hijos doña Manuela, don Enrique, don José y doña Purificación; hijos políticos don Ricardo de la Horga y don José Ruiz Gutiérrez; hermana doña María Francisca; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios, y asistan a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana, martes, a las DIEZ Y MEDIA, en la Iglesia parroquial de Bádames (Voto), por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Santander, 22 de agosto de 1932.

La misa de alma se dirá mañana, martes, a las OCHO, en la parroquia del citado pueblo.

**ALFA**

Construcción nacional :: Supera a todas :: y cuesta la mitad ::

AL CONTADO Y A PLAZOS

**Calderon, 1, SANTANDER**

TELEFONO 22-23

Sucursal en Torrelavega:

PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 64

Radio - Fonos - Discos - Regala

Repres entante; G. PEROU

**:-: Café Cántabro :-:**

El predilecto de las familias - Café exprés - Licores de las mejores marcas

Burgos, 1. Teléfono 36-57

Gran éxito de las

**HERMANAS PAQUITAS**

Domingos y días festivos, sección de moda a as seis.